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Carapebus terá novas eleições para
o Executivo no dia 7 de novembro

Vereador entra com 
pedido de cassação do 
mandato de prefeito 
por infração político-
administrativa
PÁGINA 4

<< RIO DAS OSTRAS>>

OS CANDIDATOS QUE
DISPUTAM O PLEITO

Os candidatos são Edward Araújo (PMB) que será candidato pela 
primeira vez  e terá como vice  Simone de Paula (PMB) .O presi-
dente da Câmara e atual prefeito interino, vereador  Dandinho 
(Avante), que terá como vice  Luiz Victor Cordeiro (PSDB) e Ber-
nard Tavares (Republicanos), Borginho (Cidadania), como vice.

Nossa redação procurou os três candidatos insistentemente  
para conceder entrevista porém  só o candidato Edward 
Araújo (PMB) aceitou dar  entrevista ao nosso jornal

> > 

A candidata Christiane Miranda 
Cordeiro (PP) foi eleita no pleito 
de 2020, tendo seu registro de 
candidatura indeferido pelo TRE-RJ 
no final de novembro do mesmo ano. 
A candidata teve as contas relativas 
ao exercício de 2017 rejeitadas por 

decisão da Câmara Municipal, o que é 
uma das hipóteses de inelegibilidade 
previstas na legislação eleitoral. 

Ela recorreu ao Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) e teve um pedido 
de tutela de urgência acolhido para 
que fosse diplomada e empossada 

no cargo, enquanto o TSE analisava 
o mérito do recurso. Após o 
julgamento do recurso, as causas da 
inelegibilidade foram reconhecidas 
e, com isso, o TSE determinou o seu 
afastamento imediato do cargo e a 
realização de novas eleições na cidade.

ENTENDA O MOTIVO DE NOVAS ELEIÇÕES 

As eleições suplementares em Ca-
rapebus, foi aprovada pelo Colegiado 
do TRE-RJ. Os candidatos eleitos em 
7 de novembro, data do pleito suple-
mentar, exercerão mandato até 31 de 
dezembro de 2024. Somente estão 
aptos a votar na eleição suplementar 
eleitoras e eleitores que possuíam 
domicílio eleitoral no município em 
9 de junho de 2021, desde que este-
jam em situação regular. Assim como 
no pleito de 2020, a identificação 
biométrica não será utilizada e o uso 
de máscaras de proteção nas seções 
eleitorais será obrigatório. Os eleitos 
que tiverem as contas de campanha 
aprovadas devem ser diplomados até 
o dia 29 de novembro. A posse dos 
eleitos é uma atribuição da Câmara 
Municipal. As demais datas e regras 
do processo eleitoral suplementar, 
como prazos para impugnações, jul-
gamento de reclamações e direito de 
resposta, recursos e prestações de 
contas estão na resolução aprovada. Bernard Tavares Didimo (Republicanos 10) Edward Ferreira de Araújo Filho  (PMB 35) Leandro Dandinho (Avante 70)

Edward
Ferreira é 
candidato a 
prefeito de 
Carapebus
Em entreivsta ao Boa Semente, 
o candidato do PMB fala sobre 
seus projetos e também sobre 
empresas fechadas no municí-
pio e afirma que “com a ajuda do 
povo daqui, vamos fazer nossas 
terras produzirem...” Página 2
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1º Festival de Vela de 
Barra de São João reúne 
atletas de toda a região

IEEA inicia mapeamento para sinalização turística

Fórum de Segurança 
também foi marcado 
por homenagens e 
reconhecimento

Secretaria de Governo 
passa atuar também 
em Barra de São JoãoO 1º Festival de Vela de Bar-

ra de São João terminou neste 
domingo, no rio São João, com 
dois dias de regatas e quase 50 
atletas de toda a região espalha-
dos por várias categorias. Com 
objetivos diferentes, os atletas 
usaram o tradicional evento 
para trocar experiência e ga-
nhar ainda mais ritmo de prova. 
A realização foi fruto da parceria 
entre a Prefeitura de Casimiro 
de Abreu, por meio da Secre-
taria de Esporte e Lazer, com a 
Confederação Brasileira de Vela 
(CBVela). O evento também foi 
apoiado pela Escolinha de Vela 
Rio São João. 

Além das velas que deram 
um colorido ainda mais especial 
ao famoso rio São João, o evento 
contou também com a livraria 
móvel “Feira do Livro sobre ro-
das”, com uma grande variedade 

de livros infantis, infantojuvenis 
e adultos. Além da Livraria Iti-
nerante também teve contação 
de histórias para crianças e feira 
de artesanato.

“O evento foi um sucesso. 
Reuniu diversos atletas de toda 
nossa região da Baixada Litorâ-
nea e dos Lagos. Pudemos per-
ceber jovens super talentosos. A 
Prefeitura vai dar continuidade 
a este evento no próximo ano 
dando todo o incentivo e supor-
te. Quem sabe num futuro pró-
ximo não podemos revelar um 
atleta olímpico. Nós já temos um 
rio e uma beleza natural encan-
tadora. Agora vamos trabalhar e 
elevar o números de velejadores, 
pois foram dois dias de eventos 
muito agradáveis”, disse Cosme 
Batista, secretário de Esporte.

Pela primeira vez a Confede-
ração Brasileira de Vela (CBVe-

la), representante oficial da vela 
esportiva do país nos âmbitos 
nacional e internacional, mar-
cou presença numa competição 
em Barra de São João. O coor-
denador de eventos da CBVela, 
Samuel Gonçalves, demonstrou 
muita empolgação por realizar 
este evento no distrito de Casi-
miro de Abreu.      

“Nós da CBVela estamos mui-
to felizes de poder participar 
desta competição aqui em Bar-
ra de São João. O rio São João 
é um local muito interessante 
para a prática da vela, com óti-
mas rajadas de vento. Tivemos 
a presença de muitas famílias 
pelo gramado e isso demonstra 
o quanto o esporte agrega as 
pessoas. Queremos retornar no 
próximo ano, quem sabe com 
uma competição de nível esta-
dual ou nacional”, disse.

Com o objetivo de elaborar o 
projeto de sinalização turística no 
município de Casimiro de Abreu, 
uma equipe de especialistas, do 
Instituto Estadual de Engenharia 
e Arquitetura (IEEA/RJ), está re-
alizando a primeira visita técnica 
na cidade, para mapear os princi-
pais pontos de turísticos.

O projeto consiste na elabora-
ção de um conjunto de placas de 
identificação e ordenamento, que 
irão facilitar o acesso dos turistas 
aos principais atrativos da cidade.

Os eixos de entrada, saída e 
os limites com municípios vizi-

nhos também serão sinalizados. 
Os projetos desenvolvidos pelo 
Instituto seguem padrões inter-
nacionais, possibilitando que a 
administração municipal busque 
recursos nos governos Federal e 
Estadual para implantação das 
placas e pórticos.

Para que o IEEA/RJ, autarquia 
vinculada a Secretaria de Infraes-
trutura e Obras – SEINFRA dispo-
nibilize os projetos, basta que o 
município interessado, encami-
nhe uma solicitação para o secre-
tário Max Lemos.

A Secretária de Turismo de Ca-

O I Fórum de Segurança Pú-
blica, realizado no Centro Edu-
cacional Batista, no dia 22, foi 
também um momento de ho-
menagem e reconhecimento. A 
Secretaria de Ordem Pública e 
Defesa Civil entregou o Certifi-
cado de Honra ao Mérito Ope-
racional a 19 guardas municipais 
e a quatro policiais militares do 
Programa Estadual de Integra-
ção na Segurança - Proeis, pelos 
serviços prestados ao município.

De acordo com o secretário de 
Ordem Pública, Wellington Lima, 
uma das metas da sua gestão 
é a valorização e humanização 
dos servidores. “O Certificado 
de Honra ao Mérito Operacio-
nal é uma forma de concretizar 
o reconhecimento do trabalho 
dos guardas municipais que se 
destacaram em suas atividades 
operacionais e também foi uma 
homenagem em referência ao 

dia da Guarda Municipal, 10 de 
outubro”, ressaltou o secretário.

Já para Sueli Barbosa da Cruz, 
servidora há 15 anos e uma das 
duas mulheres homenageadas, 
esse certificado é motivo de 
muito orgulho. “Me senti muito 
orgulhosa, reconhecida após 15 
anos de trabalho. Hoje, sou su-
pervisora e tenho muita gratidão 
pela oportunidade que recebi, 
com isso vou continuar fazendo 
o meu melhor”, destacou a guar-
da municipal, feliz com seu cer-
tificado em mãos.

Além destes guardas, a ins-
tituição Guarda Municipal 
também teve seu trabalho re-
conhecido. O vereador Wellin-
gton Santos entregou às mãos 
do secretário Wellington Lima e 
do prefeito Ramon Gidalte, uma 
Moção de Aplausos pelo exce-
lente serviço prestado à popu-
lação.

Mais serenidade, transparên-
cia e agilidade no andamento 
dos processos licitatórios. Numa 
ação inédita, a Secretaria de 
Governo de Casimiro de Abreu 
passará, com periodicidade, a 
realizar licitações no Centro Ad-
ministrativo Célio Sarzedas, em 
Barra de São João.  Além disso, 
o Protocolo Geral irá receber ca-
dastro de empresas, recursos e  
impugnações dos certames, que 
posteriormente serão encami-
nhados à Comissão Permanente 
de Licitação.

De acordo com o secretário 
de Governo, Carlos Edward Car-
valho Aded, este serviço sendo 
realizado no segundo distrito 
possibilitará que novas empre-
sas participem dos processos 

licitatórios da Prefeitura.
“Isso vai facilitar que empre-

sas de Barra de São João e no 
entorno possam participar dos 
certames públicos da Prefeitura. 
Desta forma poderemos realizar 
licitações simultâneas  em Casi-
miro de Abreu e outra em Barra.”

Para participar de um pro-
cesso licitatório, ficar atento às 
publicações que são feitas em 
grandes jornais de circulação do 
Estado do Rio de Janeiro, Diário 
Oficial da União, no Jornal Ofi-
cial do Município, além do site 
da Prefeitura, ler os editais com 
atenção e levantar os documen-
tos necessários. Todos os editais 
e anexos ficam disponíveis para 
download no site oficial da Pre-
feitura.

CONFIRA O
RESULTADO FINAL

Classe Snipe
1º lugar -  Bruno Henry e Jean Caio
 
Classe Hobie Cat 16
1º lugar -  Márcio Popo e Willian 
Magrão
Classe Tropical
1º lugar -  Jorge Negreiro e Gabriel 
Henrique
 
Classe Dingue
1º lugar -  Ricardo Ribeiro e 
Henrique Sodré
2º lugar - Mário Baptista e Rebeca 
Dunai
3º lugar - Anderson Wilmes e 
Diego Azevedo   
 
Classe Day Sailler
1º lugar - Bruno Longo, Ingri, 
Daniel e João
2º lugar - Matheus Ferraz, Gisele, 
Natã e Lucca
 
Classe Hobie Cat 14
1º lugar -  Adriano Pontes
 
Classe Ilca 6
1° lugar - Gabriel Messias
2º lugar -  Gabriel Ferraz
3º lugar -  Sabrinna Novaes
 
Classe Ilca 7
1º lugar - Jhony Couto
2º lugar - João Paulo
3º lugar - João Vitor
 
Classe Optmist
1º lugar - Arthur
2 º lugar - Wagner Melo
3º - Guilherme da Silva

> > 

simiro de Abreu, Adriana Grillo, 
agradeceu a presença da equipe 
técnica do IEEA/RJ e lembrou da 
importância do projeto para fo-
mentar ainda mais o setor turís-
tico no município.

“Sabemos que o turismo de 
proximidade aumentou muito 
devido à pandemia e que mui-
tas famílias estão saindo de casa 
para viajar de carro, por isso é 
importante termos esse tipo de 
identificação dos valores cultu-
rais, históricos, naturais e lazer 
nos principais pontos da cidade”, 
destacou.
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Qual o seu nome completo?
Edward Ferreira de Araujo FIlho

Qual o seu partido?
Partido da Mulher Brasileira, PMB, 
número 35. 

Quais são os seus projetos hoje 
para o homem do campo, o pe-
cuarista aqui de Carapebus?
A prioridade hoje dentro de Cara-
pebus é restabelecer aos verdadei-
ros donos do município, que são 
os proprietários de terra, o poder 
executivo do município, pois nós 
temos que voltar às nossas raízes, 
parar de pagar frete ao invés de 
comida. A maior indústria que nós 
temos no município está parada, 
todo o território produtor e produ-
tivo do município está desativado, 
sem produção de alimentos, sem 
produção de matéria prima, tudo 
abandonado. Então não adianta 
trazer indústrias, trazer qualquer 
tipo de inovação e desenvolvimen-
to se nós não temos nem a matéria 
prima produzida no nosso territó-
rio. As fazendas estão abandona-
das, pessoas com patrimônio enor-
me em terra passando necessidade 
porque o município em si não dá 
gestão e nao fazem nada a nível de 
tornar a agricultura/ pecuária ex-
tremamente viável porque quando 
eles criam a patrulha mecanizada 
eles provocam um problema mui-
to sério pois o funcionário público 
tem hora para entrar e hora para 
sair e a agricultura e a pecuária é 
vida, ela não tem hora. O cara que 
tira o leite ele não tem feriado, não 
tem dia santo, não tem nada. Ele 
acorda às 4 horas da manhã. En-
tão como que o poder público quer 
usar equipamentos com hora mar-
cada para entrar, com hora marca-
da para sair, isso é coisa de quem 
não conhece a gestão do agronegó-
cio. Quem tem essa ideia na cabeça 
não tem nenhum respeito ao ho-
mem do campo, pois esse trabalha 
24 horas para o urbano receber na 
prateleira o prato pronto. E a gente 
está aqui para fazer isso funcionar, 
Isso tem solução, ela está quando 
nós unimos toda a cadeia produti-
va entre o grande produtor, o mé-
dio e o pequeno produtor. A partir 
daí eles têm que trabalhar em con-
junto entregando ao pequeno pro-
dutor a terra pronta e recebendo 
por hectares as terras prontas. E na 
hora da colheita, o produtor ten-
do a colheita, ele já tem inclusive 
como pagar a produção, se ele vai 
tirar o milho, em cada 10 sacos ele 
paga um ou dois sacos para quem 
vai bater, o feijão ele paga um saco e 
por aí vai, é um negócio entre eles. 
O alvo hoje no Brasil é o agrone-
gócio. Quem salvou o país na pan-
demia foi o agronegócio, porque o 
homem urbano fica em casa, mas 
se o agropecuário tivesse ficado 
em casa nós teríamos perdido não 
600 mil brasileiros e sim milhões, 
além de levar muito tempo para 
recuperar o prejuízo. Esse preço 
de comida cara está baseado em 
que: a agricultura não parou, mas o 
parque industrial urbano parou e o 
preço ficou caro por isso. Então nós 
temos que respeitar acima de tudo 
a primeira e real profissão do mun-
do que é a agricultura e pecuária.

O senhor tem uma história de 
obras na cidade, a maioria das 
obras públicas tem a sua assi-
natura. Pode nos falar quais são 
as obras que o senhor já fez em 
Carapebus?
Eu sempre trabalhei nos bastido-
res, nunca contei história pra cá, 
história pra lá. Cheguei aqui em 
1999 para ficar 90 dias, no dia 19 de 
fevereiro de 1999. Vim construir a 
primeira obra depois da emanci-
pação do município que foi a Praça 
Cordeiro, dai criei uma amizade e 
a cidade virou família para mim. 

CARAPEBUS

<<    ENTREVISTA >>     EDWARD FERREIRA

E eu não acreditava, sempre vivi 
pelo norte. Eu sou de Campos, mas 
sempre vivi no mundo. As pessoas 
às vezes falam ‘‘Ah porque o cam-
pista vem pra cá para poder tomar 
o poder, para poder administrar e 
tal’’ como se carapebus tivesse al-
guém nascido de Carapebus, por-
que até hoje a cidade não tem uma 
maternidade, não tem nada. E essa 
história de não ser do município ou 
ser é muito simples: quando a gen-
te não tem os profissionais, a gente 
busca onde estiver. Por exemplo, 
ninguém fabrica celular em cara-
pebus mas todo mundo tem para 
se comunicar. Porque é bom, e o 
que é bom tem que vir, não impor-
ta de onde. Então em relação às 
obras eu sempre fiz minha parte, 
sempre lutei para a melhoria do 
município. Dizem que quando eu 
trabalhei aqui eu recebia, até por-
que quem trabalha merece receber, 
mas eu garanto e provo a quanti-
dade de projetos que foram feitos 
e obras executadas que eu nunca 
recebi, mas nunca virei as costas 

para o município. Sempre estive à 
disposição do município. A partir 
de 2017 quando entrou o penúlti-
mo governo eu sofri um acidente, 
fiquei com problemas de saúde na 
perna e eu me recolhi para conti-
nuar trabalhando quieto dentro do 
meu rancho, como eu sempre fiz, 
com a internet, fazendo o meu tra-
balho. Quando o povo descobriu o 
Home Office na pandemia eu já fa-
zia isso desde 2009/2010. Então o 
que está acontecendo hoje,  no mês 
de setembro agora eu não me can-
didatei, eu recebi uma missão para 
cumprir o que estava projetado em 
todo o nível para o município, que 
é construir a cidade. E eu conto 
com a ajuda do povo de Carapebus 
para que nós possamos fazer his-
tória, nós temos a oportunidade 
de ouro de construir uma cidade 
em 2021 dentro do Estado do Rio 
de Janeiro. E para começar a cons-
truir isso nós temos que dar valor 
a quem produz, porque o royal-
ties de petróleo é muito bom, mas 
ninguém trabalha para ter ele. Nós 

precisamos voltar a trabalhar, não 
podemos ficar contanto com essa 
mesada igual como conta o filho do 
rico com o dinheiro do pai. Então 
a maior indústria que eu preciso 
botar para funcionar dentro de Ca-
rapebus, com a ajuda do povo da-
qui, é fazer nossas terras produzir, 
pois a alimentação é necessária 4 
ou 5 vezes por dia, o resto  é apenas 
resto. Você pode ficar sem nada, 
mas sem comer você perde a vida, 
pois agricultura é vida. Então todos 
os projetos estão baseados para a 
construção da cidade e botar nossa 
indústria, a nossa natureza que são 
os patrimônios do município para 
funcionar. 

Seu nome no pleito trouxe sur-
presa. Pode nos esclarecer o que 
acontece de fato por trás de tan-
to ruído?
Que bom que você fez essa pergun-
ta pois gostaria de esclarecer algu-
mas coisas. Primeiro que eu não me 
envolvo em fofoca. Sou um profis-
sional, tenho bagagem profissional, 
40 anos de profissão, então não 
estou aqui para perder tempo com 
fofoca, narrativas e conversas, mas 
sempre sai né. Eu não tenho inimi-
gos, eu tenho adversários. São dois 
meninos que eu tenho a maior con-
sideração por eles, respeito a famí-
lia, respeito a criação deles, agora 
dentro do espaço político, mesmo 
que falem algo, eu não respondo, 
não perco tempo com isso. A gente 
não pode acusar as pessoas. Ne-
nhum deles nunca me procuraram 
pessoalmente para dizer isso ou 
aquilo de mim, como eu também 
não os procurei. Eu acho que o jogo 
está legal, pelo menos para o meu 
lado. Respeito os dois, eles são bem 
respeitados. Não gosto de mimimi, 
estamos aqui para o bem do povo 
e não pra ficar com briga política 
e politicagem. Agora é aquilo né: 
vence quem é o melhor. Isso em 
tudo na vida; dos animais ao es-
porte, aos empregos.. tudo pende 
para o que realmente merecer. Se 
tiver algum deles com capacidade, 
que tenha estrutura e conhecimen-
to acima de mim me prove que eu 
deixo de votar em mim e voto nele, 
porque eu quero realmente o bem 
do município, Sei que sou a única 
alternativa para mudar a cidade . 

A MAIOR INDÚSTRIA QUE 
NÓS TEMOS NO MUNICÍPIO 
ESTÁ PARADA, TODO O 
TERRITÓRIO PRODUTOR E 
PRODUTIVO DO MUNICÍPIO 
ESTÁ DESATIVADO, SEM 
PRODUÇÃO DE ALIMENTOS, 
SEM PRODUÇÃO DE 
MATÉRIA PRIMA, TUDO 
ABANDONADO

“O CARA QUE TIRA O LEITE 
ELE NÃO TEM FERIADO, 
NÃO TEM DIA SANTO, NÃO 
TEM NADA. ELE ACORDA 
ÀS 4 HORAS DA MANHÃ. 
ENTÃO COMO QUE O 
PODER PÚBLICO QUER 
USAR EQUIPAMENTOS 
COM HORA MARCADA 
PARA ENTRAR, COM HORA 
MARCADA PARA SAIR, 
ISSO É COISA DE QUEM 
NÃO CONHECE A GESTÃO 
DO AGRONEGÓCIO

COM A AJUDA DO POVO 
DAQUI, VAMOS FAZER 
NOSSAS TERRAS 
PRODUZIREM, POIS 
A ALIMENTAÇÃO É 
NECESSÁRIA 4 OU 5 
VEZES POR DIA, O RESTO  
É APENAS RESTO. VOCÊ 
PODE FICAR SEM NADA, 
MAS SEM COMER VOCÊ 
PERDE A VIDA, POIS 
AGRICULTURA É VIDA

‘

‘

‘

‘

‘

‘
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Agora é lei: governos e prefeituras 
poderão flexibilizar uso de máscaras

Alerj vai doar R$ 30 milhões para a Uenf

<< RIO DAS OSTRAS>>

Vereador entra com pedido de 
cassação do mandato de prefeito por 
infração político-administrativa

O vereador Marciel Nas-
cimento (PL) protocolou um 
processo para instaurar uma 
Comissão Especial Processante 
(CEP) para apurar um suposto 
favorecimento do prefeito de 
Rio das Ostras, Marcelino Borba 
(PV), uma empresa prestadora 
de serviços em troca de êxito 
em licitação futura, acarretan-
do uma contratação indevida; 
além do pedido de cassação do 
mandato por infração político-
-administrativa. 

Conforme o documento pro-
tocolado pelo parlamentar, as 
condutas do prefeito violam “os 
princípios que regem a Admi-
nistração Pública”. O pedido da 
CEP teve início a partir de uma 
uma denúncia de um ex-servi-
dor comissionado, dando conta 

que o prefeito Marcelino teria 
convocado, em 2018, a empresa 
RG Planejamento para prestar 
serviços ao município mesmo 
estando ciente de que não ha-
via mais contrato em vigor e 
de uma instauração de Tomada 
de Contas para apurar falha na 
prestação de serviços pela mes-
ma empresa em ano anterior.

“A prestação de serviços 
ocorreria gratuitamente até a 
realização de procedimento li-
citatório após o encerramento 
da Tomada de Contas para que 
a empresa fosse contratada, que 
foi o que realmente aconteceu 
mesmo com a interferência do 
Chefe do Poder Executivo no 
favorecimento da empresa, no 
desvio de equipamentos pre-
vistos no objeto contratual para 

outras Secretarias Municipais 
que não a originária e o paga-
mento de serviços não prestado 
pela empresa”, afirmou o de-
nunciante, que fiscalizava vários 
contratos administrativos, in-
clusive o firmado em 2019 entre 
o Município e a RG Planejamen-
to. Ainda conforme o documen-
to protocolado por Marciel, a 
denúncia do ex-servidor aponta 
diversas irregularidades como 
notificação escrita de Marce-
lino convocando a empresa 
para prestar serviços e ceder 
equipamentos além do que já 
se encontravam no Poder Exe-
cutivo em 2018 sem cobertura 
contratual; a promessa do pre-
feito em um acordo de que a RG 
Planejamento prestaria serviços 
gratuitamente durante o perío-

do sem cobertura contratual e 
se sagraria vencedora na licita-
ção posterior; a interferência do 
chefe do executivo na habilita-
ção da empresa em um pregão 
eletrônico, alterando a decisão 
de inabilitação e celebração de 
novo contrato em 2019 sem pu-
blicidade; a utilização dos equi-
pamentos da RG Planejamento 
em outras secretarias, ainda 
que o contrato fosse exclusivo 
da Saúde; além do “empenho, 
a liquidação e o pagamento por 
serviços da empresa particular 
sem sua efetiva comprovação”.

A instauração da Comissão 
Especial Processante deve en-
trar em pauta na próxima ses-
são ordinária da Câmara dos 
Vereadores, na quarta-feira (3). 
(Fonte: O Dia)

O uso de máscaras no esta-
do poderá ser flexibilizado pelo 
Governo do Estado e pelas pre-
feituras. A autorização é da Lei 
9.443/21, aprovada pela Assem-
bleia Legislativa do Rio de Ja-
neiro (Alerj) e sancionada pelo 
governador Cláudio Castro, que 
foi publicada no Diário Oficial 
desta quinta-feira (28/10). No 
entanto, os critérios ainda de-
verão ser definidos pela Secre-
taria de Estado de Saúde (SES) 
para que a medida seja coloca-
da em prática.

 A norma altera a Lei 
8.859/20, que definiu a obriga-
toriedade de uso de máscaras 
durante a pandemia do coro-
navírus, bem como as penali-
dades por descumprimento. A 
proibição estava em vigor des-
de junho do ano passado. Com 
a sanção, agora fica autorizada 

a flexibilização da medida, por 
meio de resolução da SES.

 De acordo com o texto da 
Lei, a secretaria deverá obser-
var os seguintes parâmetros no 
parecer técnico: distanciamen-
to social, ambiente aberto e fe-
chado, percentual de vacinação 
da população, realização de 
eventos-teste, além de outros 
critérios científicos pertinen-
tes.

 O presidente da Alerj, e au-
tor da lei, André Ceciliano (PT), 
esclareceu que a medida deverá 
seguir critérios científicos e ca-
berá ao quadro técnico da SES 
definir os requisitos necessá-
rios para a aplicação da norma.

 “A Assembleia tem a au-
tonomia para deliberar sobre 
esse tema porque fomos nós 
que determinamos a obriga-
toriedade do uso de máscaras, 

O presidente da Assembleia 
Legislativa do Estado do Rio de 
Janeiro (Alerj), deputado André 
Ceciliano (PT), anunciou o re-
passe de R$ 30 milhões de recur-
sos do Parlamento fluminense 
para a Universidade Estadual do 
Norte Fluminense Darcy Ribeiro 
(Uenf). O objetivo é apoiar um 
programa de impulsionamento 
de turismo, além de realizar me-
lhorias nas estradas vicinais e 
adquirir uma patrulha mecani-
zada. A divulgação da doação foi 
feita, nesta sexta-feira (29/10), 
durante o debate sobre o Fundo 
Soberano Estadual que a Alerj 
realizou em Campos dos Goy-
tacazes. Ceciliano afirmou que 
o repasse, que deverá ser apro-
vado pela Casa, é fruto de uma 
economia orçamentária de R$ 
500 milhões que o Parlamento 
fluminense tem feito todo ano, 
desde 2018. “Vou colocar em 
pauta essa proposta, mas tenho 
certeza que os deputados vão 
apoiar a medida. A verba poderá 

ser utilizada para investimento 
em estradas vicinais e patrulha 
mecanizada. Temos economiza-
do muito para contribuir com 
os municípios e instituições”, 
garantiu. Ceciliano estimou que, 
após aprovado em Plenário, os 
recursos devem chegar à Uenf 
em até 40 dias. “Acredito que 
este ano mesmo os recursos já 
estarão com a universidade. A 
Alerj está fazendo o dever de 
Casa desde 2018, cortando cus-
tos e economizando em média 
11% ao ano com pessoal. O esta-
do passou por momentos muito 
difíceis e precisamos reunir es-
forços”, concluiu. Alerj pelo in-
terior A reunião em Campos dos 
Goytacazes foi o segundo en-
contro para apresentar o Fundo 
Soberano Estadual para os mu-
nicípios do interior fluminense. 
O primeiro encontro foi em Ita-
guaí, na Baixada Fluminense, em 
15 de outubro. Todas as regiões 
fluminenses serão visitadas pela 
Alerj. O fundo, medida de auto-

ria de Ceciliano, será usado para 
custear ações estruturantes para 
o desenvolvimento econômico e 
social do estado, a médio e longo 
prazo, e funcionará como pou-
pança para momentos de crise. 
A norma prevê que, toda a vez 
que houver aumento de arreca-
dação dos royalties de petróleo, 
30% dos recursos serão depo-
sitados no fundo, que também 
contará com os recursos de 50% 
das receitas recuperadas de Ter-
mos de Ajustamento de Conduta 
(TAC), decisões administrativas, 
judiciais ou indiciamentos legis-
lativos referentes à exploração 
de petróleo e gás. O encontro em 
Campos dos Goytacazes levan-
tou as potencialidades da Região 
Norte Fluminense, com propos-
tas de implantação de uma fá-
brica de fertilizantes e o inves-
timento em energias renováveis. 
Também foi debatido a melhoria 
das estradas da região, que tra-
riam um aumento ao turismo 
local. Clique aqui para ler a ma-
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em 2020. Agora, remetemos à 
Secretária de Saúde os critérios 
para que os técnicos, os cientis-
tas, possam definir o momento 
e as condicionantes para essa 
flexibilização. Isso não é uma 
definição política; é a ciência 
prevalecendo, porque só atra-
vés da eficácia comprovada da 
vacinação é que nós pudemos 
deliberar sobre essa questão”, 
disse Ceciliano.

 Nos locais em que a SES 
determinar a permanência 
do uso de máscaras, continu-
arão valendo as penalidades 
por descumprimento da nor-
ma, que equivalem a multa de, 
aproximadamente, R$100, na 
primeira autuação, sendo do-
brada em caso de reincidência. 
A multa pode ser multiplicada 
em até cinco vezes em caso de 
descumprimento reiterado.
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téria completa. Outras doações 
da Alerj Nos três últimos anos, 
a Alerj economizou um total de 
R$ 1,2 bilhão, o que corresponde 
a um ano inteiro de orçamento 
do Parlamento fluminense. A 
Alerj também cortou despesas, 
reduziu contratos e as licitações 
têm ocorrido com valores finais 

30% menores do que os de re-
ferência. Com essa economia, a 
Alerj aprovou o repasse de R$ 
100 milhões aos cofres do esta-
do, que serviram para apoiar os 
municípios durante a pandemia. 
Neste período, também foram 
destinados R$ 20 milhões para 
a Fundação Oswaldo Cruz (Fio-

cruz) investir em projetos contra 
a pandemia em comunidades e, 
mais recentemente, R$ 18 mi-
lhões para a Universidade Fe-
deral Fluminense (UFF), para a 
construção de um biotério cen-
tral, que vai possibilitar o com-
partilhamento de pesquisas em 
áreas como a virologia, inclusive 
sobre o coronavírus, com outras 
instituições de pesquisa do esta-
do do Rio. Outros R$ 20 milhões 
serão repassados ao Fundo Mu-
nicipal de Assistência Social do 
Município do Rio, com o objetivo 
de realizar o acompanhamento 
e acolhimento das famílias em 
situação de rua da capital flumi-
nense. No que tange às univer-
sidades e pesquisas, nos últimos 
anos, a Alerj também destinou 
R$ 20 milhões à Universidade 
Federal do Rio de Janeiro para 
a reconstrução do Museu Na-
cional e R$ 26 milhões à Uerj, 
para a compra da nova sede do 
Instituto de Aplicação Fernando 
Rodrigues Silveira (Cap-Uerj).

Presidente André Ceciliano (PT) fez o anúncio durante evento 
para discussão do Fundo Soberano no auditório da universidade
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Prefeito assina convênio 
com AgeRio para fortalecer 
o empresário e o comércio

Resíduo de poda
vira adubo orgânico

Com o objetivo de estimular 
os empresários e empreende-
dores locais que tiveram os seus 
negócios impactados e fragili-
zados pela pandemia, o prefeito 
de Casimiro de Abreu, Ramon 
Gidalte, assinou um convênio 
com Agência de Fomento do 
Estado do Rio (AgeRio), na ma-
nhã desta quinta-feira (28).

O encontro contou com a 
presença do presidente da Age-
Rio, André Luiz Vila Verde, do 
secretário de Fazenda, Indús-
tria e Comércio, Eliezer Crispim 
e do assessor de Desenvolvi-
mento Econômico, Wallace Lo-
pes.

A AgeRio tem como objetivo 
principal estimular o desenvol-
vimento econômico do Esta-
do do Rio de Janeiro, levando 
como pilares essenciais a res-
ponsabilidade socioambiental e 
as boas práticas de governança. 
A agência investe em projetos 

de todos os portes, da micro 
à grande empresa, através de 
recursos próprios e repasses 
de linhas de crédito da Finan-
ciadora de Estudos e Projetos – 
Finep (Inovacred). Assim, a em-
presa contribui para a geração 
de empregos no estado e para o 
aumento da qualidade de vida 
dos cidadãos fluminenses.

Ramon Gidalte agradeceu a 
parceria com a AgeRio e ressal-
tou que o município vai sentir 
os impactos positivos com a as-
sinatura do convênio.

“Os produtores locais, os 
pequenos negócios, todos sem-
pre foram de suma importân-
cia para a prefeitura. Contudo, 
foram um dos mais afetados 
pela pandemia e o Programa de 
Microcrédito da AgeRio vai ser 
crucial para ajudar na retomada 
da economia da cidade, além de 
incentivar a geração de empre-
gos”, disse.

Todo o material prove-
niente do corte e poda de ár-
vores em Casimiro de Abreu 
tem uma destinação correta. 
Uma máquina trituradora 
transforma os galhos em 
serragem para ser utilizada 
como composto orgânico.

Depois de processado, 
o material é encaminhado 
para o Sítio Agrícola, onde 
recebe os nutrientes neces-
sários até se transformar 
em adubo. “É um benefício 
que também combate o 

desperdício. Além de reduzir 
em até três vezes o volume 
dos resíduos de poda, a 
reutilização enriquecida dos 
galhos e troncos triturados 
serve nas adubações em ge-
ral”, ressaltou o secretário de 
Agricultura e Pesca, Douglas 
Veloso.

O adubo orgânico gerado 
a partir dos restos de poda 
são utilizados em adubações 
das hortas comunitárias e 
no atendimento ao pequeno 
produtor rural.

<< CASIMIRO DE ABREU>>

Operações em Barra de 
São João começam com 
extensão de rede de água

<< MACAÉ>>

Aleitamento materno: Ambulatório de 
Amamentação do Catan atende semanalmente

Atleta macaense garante vaga no 
Campeonato Brasileiro de Skate

Mutirão de fumacê 
em diversos
bairros de Macaé

Conforme o prefeito Ramon 
Gidalte anunciou em reunião 
na última sexta-feira (29), no 
primeiro dia de operações no 
distrito de Barra de São João, 
a Águas do Rio, nova conces-
sionária de serviços públicos 
de água e esgoto do segundo 
distrito de Casimiro de Abreu, 
iniciou nesta segunda-feira (01) 
a obra de ampliação do sistema 
de abastecimento para atender 
cerca de 100 famílias do bairro 
Recanto dos Paratis. Ao todo, 
serão implantados mil metros 
de tubulação no local. A inicia-
tiva está alinhada ao propósito 
da empresa que irá transformar 
o saneamento básico em todo 
estado do Rio de Janeiro.

A concessionária Águas do 
Rio assume a operação plena 
dos serviços de água e esgoto 
com uma importante missão: 
garantir o abastecimento regu-
lar de água tratada e implantar 
o sistema coleta e tratamento 
de esgoto no distrito de Bar-
ra de São João. É a chegada da 
água tratada para mais de seis 
mil famílias que, até então, não 
eram atendidas pelo serviço 
de abastecimento, garantindo 
mais saúde e qualidade de vida 
para todos.

Para executar as operações, 
serão investidos nos próximos 
5 anos mais de R$ 24 milhões 
para melhorias nos sistemas de 
água e esgotamento sanitário. 
Do montante que será aplicado 
na cidade, mais de R$ 8 milhões 

serão investidos no sistema de 
abastecimento, garantindo o 
fornecimento de 780 mil litros 
de água tratada por dia, em Bar-
ra de São João. Nesta fase inicial 
das operações, a Águas do Rio 
será responsável pela distribui-
ção da água que será fornecida 
pela Cedae. Para implantar o 
sistema de esgotamento sanitá-
rio serão destinados mais de R$ 
15 milhões até 2026.

Para isso, a concessionária 
assinou, em agosto deste ano, 
contrato com o Governo do Es-
tado e a Prefeitura de Casimiro 
de Abreu para assumir as ativi-

dades do setor de saneamento 
apenas no distrito de Barra de 
São João. 

“Desde o início da opera-
ção espelho, percorremos as 
cidades do interior que serão 
atendidas pela Águas do Rio, 
entendemos as necessidades da 
população e estamos prepara-
dos para começarmos com o pé 
direito. Será um marco para o 
saneamento na cidade de Casi-
miro de Abreu, que representa, 
principalmente, a melhoria na 
qualidade de vida das famílias 
que serão atendidas pela con-
cessionária”, disse Pedro Frei-

tas, diretor superintendente da 
Águas do Rio.

Já nos próximos 100 dias, 
todas as unidades operacio-
nais da concessionária Águas 
do Rio vão passar pelo proces-
so de melhorias e revitalização 
com pinturas e aplicação de 
nova logomarca para facilitar 
a identificação das unidades da 
empresa na cidade. O mesmo 
procedimento será realizado na 
loja de atendimento ao cliente, 
que será preparada especial-
mente para receber os mora-
dores para esclarecer dúvidas 
sobre o sistema operacional.

Bernardo tem poucos meses 
de vida, mas sabe bem o que é 
bom para a sua saúde: o colo e 
o leite quentinho de sua mamãe 
Kimberly, uma das pacientes 
atendidas pelo Ambulatório de 
Amamentação, da Coordenado-
ria da Área Técnica de Alimenta-
ção e Nutrição (Catan). No local, 
uma equipe multidisciplinar for-
mada por psicóloga, assistente 
social, nutricionista e fisiotera-
peuta faz o atendimento todas 
as terças-feiras, na parte da ma-
nhã, oferecendo orientações - a 
gestantes e lactantes - sobre a 
amamentação.

O resultado do trabalho, que 
é realizado desde 2017 no muni-
cípio, vem rendendo frutos. Um 
deles é o fato de que 97% das 
mães adolescentes atendidas no 

espaço praticam a amamenta-
ção exclusiva, em livre deman-
da, proporcionando mais saúde 
ao bebê (devido os nutrientes e 
anticorpos do leite materno) e 
economia, sem a necessidade de 
acrescentar fórmulas nessa ali-
mentação.

Qualquer pessoa pode ser 
atendida no ambulatório, sem 
necessidade de encaminha-
mentos ou agendamentos, mas 
muitas pacientes são referencia-
das de outros espaços de saúde, 
como o Hospital Público de Ma-
caé (HPM). Basta comparecer 
ao local no dia do atendimento. 
Toda semana, o grupo recebe 
mães e familiares para passar 
orientações, desvendar mitos e 
esclarecer dúvidas.

O ambulatório surgiu da ne-

cessidade em orientar e acom-
panhar as puérperas visando 
apoiar o aleitamento materno 
exclusivo. Os principais aten-
dimentos são correção de pega 
do peito, confusão de bicos (es-
pecialmente pelo uso de chupe-
tas), orientação referente à livre 
demanda, engasgos, mitos e 
verdades sobre a amamentação, 
aleitamento materno exclusivo e 
auxílio no desmame.

As especialistas Roberta Ba-
tista (psicóloga), Vanessa Mo-
reira (assistente social), Priscila 
Rocha (nutricionista) e Emanue-
le Frazão (fisioterapeuta) atuam 
juntas em todos os atendimen-
tos e também recebem bebês 
que tiveram alteração no teste 
da linguinha. Esses bebês são 
avaliados pelo odontopediatra, 

O macaense Yuri Brasil ficou 
em terceiro lugar no Campeona-
to Estadual de Skate, realizado 
no dia 24 de outubro, na cidade 
de Teresópolis. A competição foi 
seletiva válida como classificató-
ria para o Campeonato Brasilei-
ro de Skate Street Amador 2021, 
previsto para o mês de dezem-
bro.

A competição foi realizada 
pela Federação de Skateboard 
do Estado do Rio de Janeiro (FA-

SERJ), com apoio da prefeitura 
local, destinada aos atletas de 
todo o estado do Rio de Janeiro e 
Espírito Santo. E os três melho-
res de cada Estado garantiam a 
vaga para o brasileiro de skate.

Segundo Yuri, foram cerca 
de 50 skatistas na competição, 
número limitado por conta da 
pandemia, porém, os atletas que 
estavam bem nos rankings ante-
riores tinham prioridade nesta 
competição. “Foi ótima a sensa-

ção de ficar entre os três melho-
res, já estava meio enferrujado 
das competições, mas agora es-
tou empenhado, no foco para o 
brasileiro, para ter um bom re-
sultado”, disse.

O atleta comentou também 
sobre a expectativa dos skatistas 
de Macaé em ter um local apro-
priado para os treinos, com os 
obstáculos, curvas e transições 
adequadas para a modalidade. 
O Secretário de Esportes, Marvel 

Maillet, destacou que já existe na 
cidade o estudo técnico para via-
bilizar algumas áreas para práti-
ca do esporte. “Já fizemos alguns 
estudos e levantamentos, junto 
com a Mobilidade Urbana, com 
apoio de representantes dos 
skatistas de Macaé, para cons-
truir um skate park e uma pista 
de pump track na cidade. Logo 
teremos um novo espaço para a 
prática profissional do skate em 
Macaé”, comentou.

De quarta (3) à sexta-fei-
ra (5), equipes da Coordena-
doria de Promoção à Saúde 
dos Animais e Controle de 
Zoonoses de Macaé (CEP-
SACZ) vão realizar um 
mutirão de fumacê em 
combate ao mosquito Aedes 
aegypti adulto no município. 
Os bairros atendidos nesta 
semana são: Centro, Aroeira, 

Botafogo, Visconde, Glória, 
Granja dos Cavaleiros, Nova 
Esperança, Jardim Carioca, 
Ajuda de Baixo, Lagomar e 
Trapiche. O trabalho, que 
é sempre realizado a partir 
das 5h, faz parte do plano 
de ação de controle do vetor 
responsável por transmitir 
as doenças dengue, zika e 
chikungunya. 

que também é o profissional que 
realiza a frenotomia, se necessá-
rio, no Centro de Especialidades 
Odontológicas (CEO). A equipe 
também realiza atendimento 
para orientação de ordenha e ar-
mazenamento de leite materno 
para volta ao trabalho ou escola.

Segundo a coordenadora do 
Catan, Verônica Guimarães, a 
Coordenadoria tem como gran-
de parceiro o Ambulatório de 
Amamentação, para onde são 
encaminhadas as gestantes, 
puérperas para melhor acom-
panhamento e acolhimento. A 
Casa da Criança e do Adolescen-
te fica na Rua Dr. Télio Barreto, 
316, Centro. Telefone: (22) 2757-
3363. Também é possível fazer 
contato pelo email: cca.semu-
da@gmail.com .
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O ESTADO DO RIO 
TEM UM DOS MAIS 
ALTOS ÍNDICES DE 
COBERTURA VACINAL, 
MAS QUEREMOS 
MELHORAR 
ESTA MARCA E 
NÃO RETORNAR 
A PATAMARES 
ANTERIORES. 

ALEXANDRE CHIEPPE
SECRETÁRIO DE
ESTADO DE SAÚDE

‘‘
AMPLA ENERGIA E SERVIÇOS S.A.

CNPJ Nº 33.050.071/0001-58
AVISO DE LICENÇA

A Prefeitura Municipal de Casimiro de Abreu torna público que recebeu através da 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, por meio 
do Processo PMCA Nº 10127/2021, a LICENÇA AMBIENTAL UNIFICADA LAU 
Nº 001/2021, de 01/10/2021, com validade até 01 de outubro de 2031, referente a 
Regularidade Ambiental da Implantação de 1,2 KM (um quilômetro e duzentos metros) 
de Linha de Transmissão de Energia Elétrica, de 138 KV (cento e trinta e oito quilovolt), 
a AMPLA ENERGIA E SERVIÇOS S/A, situado nas coordenadas UTM: Torre 1: 
789716.490 m E 7512957.880 m S / Torre 2: 789666.312 m E 7512800.118 m S / 
Torre 3: 789702.718 m E 7512575.238 m S / Torre 4: 789764.520 m E 7512222.760 m 
S / Torre 5: 789714.096 m E 7512046.593 m S / Torre 6: 789672.639 m E 7511818.372 
m S, na RODOVIA GOVERNADOR MÁRIO COVAS - BR 101 - KM 204, município de 
CASIMIRO DE ABREU-RJ.

Secretaria de Estado 
de Saúde regula uso de 
máscaras em áreas abertas 
no Estado do Rio de Janeiro

Governo fará busca ativa por 
alunos para evitar evasão escolar

O Governo do Estado pu-
blicou hoje (28.10), em edição 
extraordinária do Diário Ofi-
cial, resolução da Secretaria 
de Estado de Saúde (SES) re-
gulamentando a flexibilização 
do uso de máscaras no estado 
do Rio de Janeiro. Na resolu-
ção, a secretaria orienta que 
os municípios poderão deso-
brigar o uso do equipamento 
de proteção individual em lo-
cais abertos e sem aglomera-
ção quando 65% de toda a sua 
população ou 75% do públi-
co-alvo estiverem imunizados 
com as duas doses da vacina 
contra a Covid-19 ou com a 
dose única, do imunizante da 
Janssen. O público-alvo da 
vacinação contra Covid-19 são 
pessoas com 12 anos ou mais. 
A Secretaria de Saúde escla-
rece que o uso de máscara 
continua obrigatório em am-
bientes fechados. As medidas 
valem a partir desta quinta-
-feira (28), data da publicação 
da resolução.

- Este é um passo impor-
tante para o estado do Rio de 
Janeiro. Comprova que a vaci-

na é extremamente necessária 
para combatermos a pande-
mia. Por isso, estabelecemos 
uma logística de distribuição 
para que as doses cheguem 
a todos os 92 municípios do 
estado em até 48 horas. O 
estado do Rio tem um dos 
mais altos índices de cober-
tura vacinal, mas queremos 
melhorar esta marca e não 
retornar a patamares anterio-
res. Reforço o pedido para que 
as pessoas voltem aos postos 
para a segunda dose ou a dose 
de reforço. Hoje, temos cerca 
de 350 mil pessoas que já po-
deriam ter tomado a segunda 
dose e ainda não o fizeram -  
frisou o secretário de Estado 
de Saúde, Alexandre Chieppe.  

Para liberar o uso de más-
caras em ambientes abertos, e 
manter essa medida em vigor, 
os municípios deverão estar 
com risco de transmissão da 
doença muito baixo (verde), 
baixo (amarelo) ou modera-
do (laranja). As informações 
são divulgadas todas as sex-
tas-feiras no Mapa de Risco, 
publicado no painel Covid do 

estado. O índice é calculado a 
partir dos indicadores epide-
miológicos e assistenciais de 
cada município e região. Caso 
ocorra piora do cenário epi-
demiológico e/ou assistencial 
da Covid-19 no município, o 
uso da máscara voltará a ser 
obrigatório mesmo nos am-
bientes abertos.

Os dados sobre a cober-
tura vacinal dos municípios 
devem constar do sistema de 
informação do Ministério da 
Saúde.

- A vacinação está adian-
tada em todos os municípios 
do estado, mas alguns ainda 
têm dificuldade para registrar 
esses dados. Eles precisam se 
organizar e incluir as infor-
mações no Sistema de Infor-
mações do Programa Nacio-
nal de Imunizações - explica 
Chieppe.

A Secretaria de Saúde re-
força que o uso de másca-
ras em ambientes fechados 
permanece obrigatório, in-
cluindo espaços públicos 
fechados, equipamentos de 
transporte público coletivo, 
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estabelecimentos comerciais, 
industriais e de serviços, as-
sim como áreas fechadas de 
uso comum de condomínios 
residenciais e comerciais. 
Continuará cabendo aos mu-
nicípios a fiscalização do uso 
de máscaras nos ambientes 
em que seu uso permanece 
obrigatório.

O Governo do Estado do 
Rio fará uma busca ativa para 
evitar a evasão de alunos que 
deixaram de frequentar as es-
colas durante a pandemia. O 
anúncio foi feito pelos secre-
tários de Educação, Alexandre 
Valle, e de Saúde, Alexandre 
Chieppe, nesta segunda-feira 
(25/10), quando voltaram às 
aulas 100% presenciais nos 
colégios estaduais. Para o re-
torno dos mais de 700 mil es-
tudantes e 54 mil professores, 
foi levado em consideração o 
novo cenário da pandemia da 
Covid-19. 

No total, mais de 40% dos 
alunos já estavam em sala de 
aula, durante o período de en-
sino híbrido. Para aumentar 
a frequência e evitar a evasão 
escolar, o governo já iniciou 
um programa que, além de re-
alizar a busca ativa dos alunos 
da rede, vai ajudar as escolas 
com os protocolos de saúde 
contra a Covid-19. 

– O projeto contará com 9 
mil pessoas e mais de 1,5 mil 
assistentes sociais e visa ga-
rantir cuidados, segurança e 
bem-estar dos alunos das es-
colas estaduais no retorno às 
aulas presenciais, envolvendo 
a participação das mulheres e 
da comunidade, inclusive na 
busca ativa – explicou Alexan-
dre Valle. 

Segundo o secretário, cada 
etapa do processo da volta 
às salas de aula foi feita com 
orientações da Secretaria de 

Saúde. Mesmo nesse momen-
to de melhora do cenário epi-
demiológico, com o avanço da 
vacinação, todas as medidas 
de proteção estão sendo to-
madas, como a distribuição 
de máscaras, aferição de tem-
peratura, disponibilização de 
totens de álcool em gel, dis-
tanciamento e sanitização das 
unidades. 

- A volta às aulas 100% pre-
senciais é um marco, é mais 
uma importante etapa da re-
tomada do Estado do Rio de-
pois da crise enfrentada com 
a pandemia da Covid-19. Esta-
mos monitoramento o retor-
no em todas as escolas para 
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DEPOIS DA CRISE 
ENFRENTADA COM 
A PANDEMIA DA 
COVID-19
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ALEXANDRE VALLE
SECRETÁRIO DE ESTADO
DA EDUCAÇÃO

que esse retorno seja o mais 
seguro possível - afirmou Val-
le. 

O secretário de Saúde, Ale-
xandre Chieppe, ressaltou que 
o retorno às salas de aula leva 
em consideração a queda das 
mortes e internações causa-
das pelo vírus e o fato de todas 
as regiões estarem com baixo 
risco de transmissão da doen-
ça pela segunda semana con-
secutiva. Houve ainda avanço 
na imunização da população, 
com 97% dos funcionários 
dos colégios vacinados com a 
primeira dose e mais de 85% 
com a segunda ou a dose úni-
ca.
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Araruama participou nes-
ta quarta-feira, 13, do En-
contro Comercial “O Rio é 
de vocês”, que aconteceu na 
capital.

O evento mostrou a reto-
mada do Turismo no Esta-
do e reuniu representantes 

do setor, agentes de viagens 
e empresários do ramo da 
hotelaria. Araruama marcou 
presença e mostrou,  além 
de todo o potencial turístico, 
as estratégias do município 
para atrair empresários do 
setor.

Entre elas está a lei 117, de 
2017, que prevê incentivos 
fiscais para os empresários 
que queiram construir pou-
sadas, restaurantes, hotéis 
e resorts no município. Um 
estímulo para a chegada de 
novos investidores.

No dia 06 de novembro o 
Detran-RJ, em parceria com 
a prefeitura, vai oferecer o 
serviço de perícia médica 
itinerante no município. 

O atendimento será rea-
lizado na Policlínica de Boa 
Perna, das 09h às 16h.

O agendamento deverá 
ser feito de forma presencial 
nos postos de habilitação de 
Araruama ou em Cabo Frio. 

Serão disponibilizadas 60 

vagas. 30 para o período da 
manhã e 30 para o período 
da tarde.

A vantagem desse ser-
viço itinerante, segundo o 
Detran-RJ, é facilitar a vida 
dos cidadãos e evitar que 
pessoas com deficiência e 
candidatos reprovados nos 
exames de aptidão física e 
mental tenham que se deslo-
car a outros município para 
fazer a perícia médica.

O IBASMA, Instituto de 
Benefício e Assistência aos 
Servidores Municipais de 
Araruama, recebeu um 
Certificado Nacional de 
Pró-Gestão, emitido pelo 
Instituto de Certificação 
Qualidade Brasil, e avaliza-
do pela Secretaria de Previ-
dência do Governo Federal.

O Certificado é uma gran-
de conquista e só é ofereci-
do  àqueles municípios bra-
sileiros que demonstram 
ter uma excelente gestão e 
prestação de serviços rela-
cionados aos aposentados e 
pensionistas.

A Prefeitura de Araruama 
segue firme no compromisso 
de trabalhar pela sustentabili-
dade ambiental. Foram insta-
lados Ecopontos em todos os 
distritos do município para o 
descarte correto do lixo ele-
trônico.  Nesses Ecopontos os 
moradores podem depositar 
todo tipo de lixo eletrônico, 
como celulares, tabletes ou 
computadores inutilizados, 
secador de cabelo e até mes-
mo baterias velhas.

É importante que o descar-
te seja feito no lugar correto e 
de maneira responsável. Isso 
porque esses objetos possuem 
componentes que podem 
contaminar o meio ambiente, 
além de permanecer no solo 
por centenas de anos. ‘Então, 

Araruama mostra todo o
potencial turístico durante 
o Encontro Comercial
“O Rio é de vocês”

IBASMA ganha Certificado Nacional
de Pró-Gestão pelos serviços prestados

DETRAN-RJ, EM 
PARCERIA COM A 
PREFEITURA, VAI 
OFERECER PERÍCIA 
MÉDICA EM ARARUAMA

Prefeitura de Araruama 
instala “Ecopontos”
para descarte correto
do lixo eletrônico

CONFIRA
OS LOCAIS

PAÇO MUNICIPAL 
PRAÇA DA BÍBLIA 

PRAIA SECA
(SUBPREFEITURA)

MORRO GRANDE 
(SUBPREFEITURA)

SÃO VICENTE
(SUBPREFEITURA E PRAÇA)

IGUABINHA
(SUBPREFEITURA
E NA POLICLÍNICA)

> > 

você que é morador, fique 
atento aos Ecopontos de Ara-
ruama e faça a sua parte para 
um meio

Para conseguir esse méri-
to o Ibasma comprovou que 
cumpre uma série de exi-
gências, como por exemplo:

Transparência e facili-
dade de acesso às informa-
ções; mMelhoria na organi-
zação das atividades e dos 
processos; incremento na 
produtividade.

Vale ressaltar que todas 
essas ações resultam, na 
prática, em um maior con-
trole dos recursos financei-
ros e uma melhor prestação 
de serviços aos aposentados 
e pensionistas araruamen-
ses.
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FUNCIONAMENTO 
DO PARQUE> > 

Rio das Ostras Jazz & 
Blues Festival concentra 
shows em dois palcos

Parque dos Pássaros é opção 
de lazer em Rio das Ostras

A Prefeitura de Rio 
das Ostras, já em fase de 
montagem das estruturas 
do Jazz & Blues Festival, 
juntamente com a pro-
dução do evento, decidiu 

concentrar os shows em 
dois palcos – Lagoa de 
Iriry e Cidade do Jazz, em 
Costazul. A decisão foi 
tomada, de acordo com as 
medidas de prevenção em 
função da pandemia, para 
diminuir a circulação de 
pessoas. Assim, o palco da 
Lagoa de Iriry terá duas 
apresentações por dia, a 
partir das 14h.

O anfiteatro da Lagoa 
de Iriry fica em uma ampla 
Área de Proteção Ambien-

tal, com infraestrutura 
para receber o público com 
mais conforto e seguran-
ça, reunindo espaços para 
estacionamento, grandes 
áreas verdes e quiosques.

À noite, o público será 
recebido na Cidade do 
Jazz, em Costazul, que terá 
cadeiras com distancia-
mento seguro para que 
todos possam curtir a 17ª 
edição do Rio das Ostras 
Jazz & Blues Festival com 
mais tranquilidade.

Em Rio das Ostras, o 
Parque Natural Municipal 
dos Pássaros, na localidade 
de Jardim Mariléa, oferece 
diversas opções de lazer 
aos visitantes, como cami-
nhadas e trilhas ecológicas.

Os visitantes poderão 
percorrer a ponte do Par-
que Natural Municipal dos 
Pássaros, reinaugurada em 
dezembro de 2020. Será 
possível caminhar pela 
Ecotrilha Alfredo Sirkis, 
que recebeu este nome em 
homenagem ao ambienta-
lista, jornalista, escritor e 
político.

O Parque Natural Mu-
nicipal dos Pássaros tem o 
objetivo de preservar espé-
cies de aves nativas da re-
gião de restinga. No local, 
ao percorrer suas trilhas 
ecológicas, os visitantes 
podem observar a fauna e 
a vegetação característica 
da Mata Atlântica.

CUIDADOS
Durante toda a visita ao 

Parque dos Pássaros, as 

PROGRAMAÇÃO 
SE MANTÉM E 
APRESENTAÇÕES 
DIURNAS 
ACONTECEM NA 
LAGOA DE IRIRY

Depois da edição de 2019, o Rio das Ostras Jazz & Blues Festival retorna em dois palcos

pessoas devem respeitar o 
distanciamento mínimo de 
1,5 metros, usar máscaras e 
higienizar as mãos antes e 
depois da visitação. Outro 
cuidado importante é ter 
atenção à etiqueta respira-
tória em caso de tosse ou 
espirro.

É recomendável o uso 
de repelentes e os visitan-
tes devem levar recipiente 
com água, já que os bebe-
douros estarão indisponí-
veis para uso coletivo.

O Parque dos Pássaros 
funciona de terça-feira a 
domingo, das 09 às 16 ho-
ras. A entrada é gratuita.


